



GACETA DE MADRID

DEL MARTES 19. DE JULIO DE 1740.

Viena 17. de Junio de 1740.



A Princesa , hija primogenita del Gran Duque de Toscana , murió de un dolor colico , muy violento , que la durò desde por la mañana hasta la noche. Los Capítulos formados contra el General Conde de Neuperg , que al principio no excedian de 14. se han aumentado hasta 30. de suerte , que , segun las presentes apariencias , durará su Proceso mucho mas tiempo de lo que se tenia creido. Aqui ha llegado un Ministro de la Repu-

blica de Genova , y se dice , que trae una comission particular por lo tocante à la Isla de Corcega , sobre que se ha pasado à assegurar , que se embiaràn algunas Tropas Imperiales à aquella Isla , y que se han tenido sobre esto algunas Conferencias con el Marqués de Mirepoix , Embaxador de Francia , bien que muchos no dan crédito à estas noticias. Sabado passaron por las cercanias de esta Ciudad algunas Tropas del Elector de Baviera , que venian de Ungria. El Emperador vino ayer de Laxemburgo à esta Ciudad para asistir à la Procecion del Corpus , y haviendo pasado à la Iglesia Metropolitana de San Estevan , oyò la Misa Mayor , y despues acompañò à la Procecion , à que concurrieron los Embaxadores , los Cavalleros del Toyson de Oro , y otros Señores de la Corte , y por la tarde se restituyò S. M. Imp. à Laxemburgo. Miercoles pasado llegaron 130. hombres de Reclutas , que se han levantado en el Principado de Waldeck , y ayer partieron para Ungria , con otras muchas Reclutas , que vinieron de diversas partes del Imperio. Mons. de Borck , Ministro de Prusia , fue el dia 12. de este mes à Laxemburgo , y puso en manos del Emperador una Carta del Rey su Amo , en que S. M. Prusiana le participa la muerte del Rey su Padre , y su exaltacion al Trono. El Baron de Lente , Ministro del Rey de Inglaterra , Elector de Hannover , hace las prevenciones necesarias para recibir de manos del Emperador , en nombre del Rey su Amo , la Investidura de aquel Electorado , cuya ceremonia se hará luego que se restituya la Corte al Palacio de la Favorita. Las noticias que se reciben de Persia de algun tiempo à esta parte , por lo que mira à *Thamàs Kouli Kan* , se contra-

dicen de manera , que es casi imposible decir cosa alguna positiva sobre el estado de aquellos negocios ; y si se ha de dar credito à las cartas que se han recibido de Gorom , quedan desvanecidas las que se tuvieron la semana passada , pues refieren , que se halla actualmente aquel Principe en grandes embarazos , y que despues de las ventajas que logró contra el *Gran Mogòl* , se determinò à restituirse promptamente à la Persia , así porque veia , que sus Tropas , que estaban ya reducidas à 400. hombres , se minoraban cada dia con enfermedades , y deserciones , como porque temia , que la demasiada ausencia pudiera alentar à los Malcontentos de Persia para alguna nueva empresa contra su authoridad : Que por estas razones havia dispuesto , que su Exercito hiciesse muchas marchas forzadas , que fueron tanto mas trabajosas para sus Soldados , quanto estaban cargados de inmensos despojos : Que sin embargo de la grande diligencia que hizo , le alcanzò à las orillas del Rio Indo un Exercito del *Mogòl* , que le acometiò al tiempo que se disponia à passar aquel Rio : Que la victoria se disputò largo rato por una , y otra parte , pero que en fin se declaró por el Exercito del *Gran Mogòl* ; y que habiendo sido puestos los Persas en derrota , passaron con precipitacion aquel Rio , para servirles de resguardo contra los Enemigos. Las mismas cartas añaden , que los *Aghuanos* , que jamás quisieron reconocer à *Thamàs Kouli Kàn* por Soberano , se havian juntado en numero de 600. hombres , con el designio de atacarlo : Que los Pueblos de Candahar , à quienes sometió por la violencia , se havian aprovechado de aquella coyuntura para sacudir su yugo : Que lo restante de los Malcontentos empezaban à moverse en diversas Provincias : Que habiendo perdido *Thamàs Kouli Kàn* sus mejores Tropas en las diferentes Guerras que ha sostenido , le costaria mucho trabajo en juntar fuerzas suficientes para resistir à tantos Enemigos ; y que su hijo , à quien havia embiado à pedir socorros , no solamente podia darcelos , sino que los necesitaba èl mismo para mantenerse en Ispahàn.

Napoles 28. de Junio de 1740.

A Cercandose el tiempo del deseado parto de la Reyna , se ha servido el Rey nombrar , y destinar à la Señora Doña Leonor Sforza , viuda , Marquesa de San Marcos Cavaniglia , por Aya , no solamente del primer Principe , ò Princesa que naciere , sino de las que successivamente , como se espera , llegare à tener la Reyna , corriendo juntamente con todo el cuidado , è inspeccion del Quarto de sus Altezas. Miercoles de la semana passada tuvo el Rey Capitulo del Orden de San Genaro , para conferir el Avito del mismo Orden al Señor Abad Don Joseph de Baeza y Vicentelo. Jueves por la mañana , dia de la Octava de la Fiesta del Santissimo Sacramento , se pusieron en las quatro partes acostumbra-
qua-

cuatro ricos , y primorosos Altares de Plata para la Proceſſion , que ſaliò por la tarde de la Iglesia Real de Santiago de la Nacion Eſpañola , à la qual concurrieron no ſolo los Oficiales Militares , ſino tambien los Miſtros de los Tribunales , hallandose toda la Carrera adornada de primorosas Pinturas , y de ricas Tapicerias ; y paſſando por las Carceles de Santiago , ſaliò el Auditor del Exercito , y hizo gracia à todos los presos , precediendo orden de S. M. En la Plaza de Caſtilnovo eſtaſa pueſto en Armas un numeroſo Cuerpo de Infanteria , y al paſſar por alli el Santifſimo hizo tres deſcargas con el Cañon de aquel Caſtillo.

Genova 28. de Junio de 1740.

CON las ultimas cartas de la Baſtia ſe ha ſabido , que corrian alli voces , de que los Vandidos de Iſolacci , que cometian varios exceſſos en las cercanias de Fiumorbo , havian hecho pedir ſu perdon , y que el Marquès de Maillebois vino en concederſelo , con la condicion de que ſaldrian todos de la Isla de Corcega. Por las mismas cartas ſe ha entendido , que aquel General ha mandado à los Habitantes de Lento , de Vigorno , de Campitello , y de algunos otros Lugares de la Coſta , que le entreguen en cierto limitado tiempo muchos Vagabundos , que cometen algunos exceſſos en la Campaña , y ſe refugian en aquellos Lugares. Se aviſa de Calvi , que el Baron de Troſt , que por algun tiempo havia dado muestras de no poderſe mantener , y de buscar ocasiones de embarcarſe para ſalir de la Isla , havia empezado à hacer nuevas correias en diferentes partes. La Fragata el *Zephiro* ſe hizo à la vela de San Florencio , y haviendo paſſado por la altura de la Baſtia , yendo por la parte de Portovecchio , ſe cree , que havrà ido à mudar el Barco la *Sivila*. Los dias paſſados hizo el Obiſpo de la Baſtia , en preſencia del Marquès de Maillebois , la ceremonia de bendecir las nuevas Vanderas del Regimiento de Auvergna , y los Oficiales del mismo Regimiento dieron con aquel motivo un ſumptuoſo Banquete , à que ſe ſiguiò un Bayle. Las ultimas cartas de Roma refieren , que los Cardenales del Conclave trabajaban con mas actividad que haſta aqui en la Eleccion de nuevo Pontifice , y que ſe tenian muchas eſperanzas de ver preſto executada aquella Eleccion. La enfermedad del Cardenal Porcia ſe agravò tanto el dia 9. de eſte mes , que fue preciso administrarle el Viatico , y dos horas despues la Extrema-Uncion. El dia ſiguiente embiò à ſu Auditor à despedirſe en ſu nombre del Sacro Colegio , y à pedir perdon de todas ſus faltas , y por la noche muriò , dexando grandes muestras de ſu piedad , ſiendo el tercer Cardenal que ha fallecido desde que ſe diò principio al Conclave. Despues que el Cardenal Cenci ſaliò de ſu Celda à los Quartos del Vaticano , proſigue en experimentar mucha mejoría , aunque todavia no quedaba enteramente reſtablecido de ſu padecida en-

fermedad. Avisan de Venecia con cartas de 18. de este mes, que el Principe Real de Polonia, y Electoral de Saxonia havia salido de aquella Ciudad el Sabado antecedente para la Corte de Viena, muy satisfecho de los honores extraordinarios hechos à su persona por aquel Gobierno, durante su detencion en aquella Ciudad, y que S. A. R. havia regalado la vispera de su partida con su Retrato guarnecido de Diamantes à cada uno de los quatro Nobles que le acompañaron en todas las funciones. Las cartas de Florencia de 18. de este mes dicen, que el Consejo de Guerra embiò el Miercoles antecedente al Gran Duque la resulta de sus deliberaciones sobre el Plàn que S. A. R. embiò, por lo tocante à un nuevo Reglamento de las Tropas de aquel Estado, y se resolviò aguardar la respuesta antes de dár principio à las Revistas que se acostumbra hacer en esta estacion.

Londres 24. de Junio de 1740.

ANtes de ayer, en que se celebrò el cumple años de la exaltacion del Rey à esta Corona, recibieron el Duque de Cumberland, y las Princesas las enhorabuenas de la Nobleza, y de los Ministros Estrangeros. Ayer se tuvo un gran Consejo en Whitehall, à que asistieron la mayor parte de los Ministros de la Regencia, y despues se despachò un Expresso al Rey à Hannover, y otro al Conde de Waldegrave, Embaxador de S.M. en Francia. El Almirantazgo recibì el Sabado passado un Expresso, con la noticia de que el Almirante Balchen havia llegado à Plimouth el dia 17. de este mes con cinco Navios de Guerra. Haviendose representado al Rey, que las Tropas que deben acamparse en la llanura de Honslow, no podrian subsistir con su acostumbrada paga, por lo subido de precio en que se hallan los Viveres, se ha mandado, que se distribuya libra y media de Pan à cada Soldado, por un sueldo, y $\frac{1}{2}$. de esta moneda. Los tres Regimientos de Guardias de Infanteria empezaron Lunes passado à acamparse en aquella llanura, donde se les distribuyò su Vestuario nuevo, y se dice, que se embiarán à aquel Campo 60. Cañones de Artilleria. Viernes se prendieron en las Calles de esta Ciudad à muchas personas, que cantaban, y vendian Coplas escandalosas, y sediciosas contra el Gobierno, y despues de haverlas llevado delante del Lord Maire, ò Corregidor de esta Ciudad, las embiaron de su orden à una Casa de Correccion. Las cartas de Newcastle de 18. de este mes refieren, que se ha embiado orden para passar à diversos Puertos de Mar, en las Costas, algunos Destacamentos de Tropas, à fin de embarazar el transporte de Trigo à Payfes Estrangeros; y que el dia 16. del mismo mes passò por aquella Villa un Destacamento del Brigadier General Howard, que iba à Stockton, para apaciguar el Pueblo, que se havia sublevado con motivo de la extraccion de Granos. Los Comissarios de Marina fletaron antes de ayer algunos

Navios de transporté para llevar Provisiones , y Municiones de Guerra à Gibraltar , y Puerto Mahòn. Por orden del Almirantazgo se trabaja, con mas actividad que hasta aqui , en aprestar los Navios de Guerra de la Armada, que ha de mandar el Almirante Norris, y que se compondrà, segun se dice , de 25. Navios de Linea. El Almirante Balchen , que se halla en Plimouth , estará subordinado à aquel Almirante , y tambien el Almirante Stewart , corriendo la voz de que se ha embiado orden al Cavallero Chalonner Ogle , para que tambien venga con su Esquadra à juntarse con el Almirante Norris. Los Regimientos de Cavendish , y de Blund están actualmente en marcha àzia Portsmouth , à fin de passar à bordo de aquella Esquadra. Se ha sabido, que el Navio el *Guillermo* , y *Ana*, mandado por el Capitan Jobson , ha sido apresado por un Navio de Guerra Español , y conducido al Ferròl: Que los Navios el *Biddfordel* , y el *Durslei* , que iban de Bristòl para la Jamayca , fueron tambien apresados por los Españoles , y llevados à San Sebastian; y que una Chalupa grande , cuyo equipage consistia en 60. hombres , se havia apoderado de otra Inglesa , mandada por el Capitan Eduardo Eame. Aquella Chalupa cruzaba en la Altura de la parte Occidental de la Isla de Guernsey, y aunque parte de la Guarnicion de aquella Isla se embarcò para darla caza , no la pudieron alcanzar. El Capitan Warren , Comandante del Navio el *Hannover* , llegó el dia 18. de este mes à Bristòl , viniendo de la Jamayca, cuyo viage ha hecho en diez semanas; y despues se ha publicado , que el Almirante Vernòn , que se hizo à la vela el dia 7. de Marzo de este año con seis Navios de Guerra , tres Brulotes , y dos Galeotas à Bombas, fue à ponerse delante de Cartagena; pero que habiendo reconocido, que no tenia fuerzas bastantes para atacar, y apoderarse de aquella Plaza, por hallarse los Españoles muy bien prevenidos , se contentò con bombardearla , y arrojar en ella cerca de 300. Bombas; añadiendo , que despues se retirò para passar àzia Portovelo , con el designio de destruir el Castillo de Chagre , que no està muy distante , y que por su situacion interrumpe mucho el Comercio , y la Navegacion de la Jamayca. Estas noticias se hallan desvanecidas con otras, que se han recibido al mismo tiempo , en que se avisa , que el Almirante Vernòn atacò inmediatamente el Fuerte , que se halla à la entrada del Golfo de Cartagena , el qual se defendiò con mucho mas vigor que el que esperaba , por lo que tomò la determinacion de desembarcar algunas Tropas , para hacer diversion , y bombardear la Ciudad , adonde echò hasta unas 300. Bombas , pero sin efecto: Que las Tropas Españolas hicieron una salida contra los Ingleses que desembarcaron , y los derrotaron , apoderandose de todos: Que el Almirante Vernòn se acercò con sus Navios de Guerra para sostener su Tropa , y que el Cañon de la Ciudad disparò sin cessar sobre ellos,

causandoles muchos daños, y desarbolando á algunos; y aunque es grande la variedad, con que se publican estas noticias, en lo que no se duda, es, que el Almirante Vernòn no logró su intento, y que para saber con certeza lo ocurrido, se hace preciso aguardar posteriores avisos, que confirmen, ò desvanezcan los que hasta aqui han corrido. Aqui se dice, que se ha resuelto embiar dentro de poco tiempo un Cuerpo de Tropas á la Jamayca, adonde llegó el Navio de Guerra el *Budford*, para incorporarse con el Almirante Vernòn.

Paris 2. de Julio de 1740.

LA semana passada fueron á la Assablèa General del Clero Mons. Fagòn, Consejero de Estado Ordinario, y del Consejo Real de Hacienda, el Conde de Maurepas, Ministro, y Secretario de Estado, Mons. de Cousòn, Consejero de Estado Ordinario, y del Consejo Real de Hacienda, Mons. de Ormesson, Consejero de Estado Ordinario, y Intendente de Hacienda, y Mons. Orry, Ministro de Estado, y Contralor General de Hacienda, Comissarios del Rey, y habiendo sido recibidos con las ceremonias acostumbradas, hizo Mons. Fagòn la Oracion, á que respondió el Arzobispo de esta Ciudad en nombre de la Assablèa, adonde bolvieron los Comissarios, y pidieron á los Diputados, en nombre de S. M. tres millones y medio de libras, que luego se concedieron unánimemente por todos.

Madrid 19. de Julio de 1740.

LOS Reyes, y Principes nuestros Señores, y los Señores Infantes, que gozan de perfecta salud, salieron ayer tarde del Palacio del Buen-Retiro para el Real Sitio de San Ildephonso, yendo á dormir sus Magestades al Campillo, y sus Altezas al Monasterio de San Lorenzo el Real, de donde passarán esta tarde á San Ildephonso.

El Sabado 16. del corriente murió en Guadalaxara la Reyna primera Viuda nuestra Señora Doña Mariana de Neuburg, á los 72. años, ocho meses, y 18. dias de su edad: Fue muger del Señor Carlos Segundo, y Princesa dotada de las mas recomendables prendas, y su pérdida ha merecido un tierno universal sentimiento: Será su Entierro en el Monasterio de San Lorenzo el Real con todas las fúnebres demostraciones, que corresponden á su alta gerarquía; y desde mañana comenzará el riguroso Luto, que se debe á este fallecimiento.

S. M. ha hecho merced á Don Manuel Sicardo, su Ayuda de Camara, de Honores de Ministro del Consejo de Hacienda.

El Lunes 11. de este mes presentó á los Reyes nuestros Señores la Real Academia Española el sexto Tomo del Diccionario, que completa el Abecedario; habiendo sido introducida á la Audiencia de sus Magestades por el señor Marqués de Villena, su Director, y conseguido el

honor de besar su Real mano, y el siguiente dia lograron el mismo de los Principes nuestros Señores, y Señores Infantes, quedando la Real Academia trabajando con incessante aplicacion en un copioso Suplemento, que de mayor lustre à esta Obra, à la que seguirán otras de Castellana erudicion à beneficio del Publico.

En los Puertos de San Sebastian, y Passages entraron los dias 11. 12. 13. y 14. de este mes cinco Presas Inglesas, hechas por Armadores de aquellos parages. La primera: El Navio nombrado el *Posboy*, de porte de 50. Toneladas, su Capitan Juan Michèl, que navegando à lastre con tres quintales de Thè, desde Dunkerque à Lisboa, fue apresado el dia 4. de este mes en los 49. grados, y 50. minutos de latitud por el Bergantin, ò Lancha, nombrada el *Santo Christo de Lezo*, su Capitan Don Juan Bautista Solie; y se considera su valor, incluso el Casco, en 18. pesos. La segunda: El Navio nombrado la *Providencia*, de 50. Toneladas, su Capitan Juan Dawson, que navegando de Milfrond à Chester, fue apresado el dia 11. de este mes por la misma Lancha, à distancia de 30. leguas del Cabo de Lisard: consiste su carga en 18. quintales de Carbon de Piedra, con corta diferencia; su valor, incluso el Casco, 18. pesos. La tercera, el Navio nombrado la *Maria*, de porte de 100. Toneladas, su Capitan Juan Redmond, vecino de Dublin, que navegando desde allí à Crofic en Francia, fue apresado el dia 9. de este mes en la latitud de 47. grados por el Bergantin, ò Lancha, nombrada las *Animas*: su carga solo consiste en tres Barriles de Aguardiente; y su valor, incluso el Casco, 18. pesos. La quarta, el Navio nombrado la *Dorothèa*, su Capitan Guilielmo Dugles, de porte de 110. Toneladas, que navegando desde la Isla Antigua, una de las de Barlovento en la America, para Londres, fue apresado el dia 2. de este mes en la latitud de 49. grados por la Fragata armada en Corso *Nuestra Señora del Carmen*, su Capitan Don Pedro Ignacio de Goycochea: consiste su carga en 160. Barricas de Azucar de 15. à 16. quintales cada una, 19. Barricas de Aguardiente de Caña, y dos Sacos de Algodòn; y se considera podrá valer todo, incluso el Casco, 208. pesos. La quinta, el Paquebot nombrado el *Tounshend*, de porte de 100. Toneladas, su Capitan Juan Cooper, que navegando con Pliegos desde Lisboa à Falmouth, fue apresado el dia 6. de este mes en los 48. grados, y 39. minutos de latitud, por la misma Fragata *Nuestra Señora del Carmen*, su Capitan Don Pedro Ignacio de Goycochea: consiste su carga en 55. ta- leguitos de dinero, que contiene 68637. monedas de oro de à 10. pesos, y 12. granos cada una: 49. monedas de oro de à 21. pesos cada una: 22. dichas de à 5. pesos, y 6. granos: 31. dichas de a 2. pesos: 5. Barras de oro, que pesan 98. marcos y medio: 355. monedas de plata, que pesan 21.

marcos : y segun el valor de estas monedas , y el del Casco , se considera llegará à 904. pesos ; y en todo componen estas Presas 1138. pesos. Este Paquebot , armado con 12. Cañones , Fusiles , Sables , gente , y demás correspondiente à su defensa , servia , despues de la presente Guerra , de Aviso , ò Correo , desde Falmouth à Lisboa , y es una de las Embarcaciones mas ligeras que tiene el Rey Britanico en sus Dominios. Por esso luego que se viò atacado de la Fragata , largò su Gallardete al tope , y empezó à disparar su Artilleria sin bala , como haciendo salva , ò burla al Armador en Corso ; pero este , que es mas ligero , continuò en perseguirle , haciendo fuerza de vela. Observando el Paquebot , que la Fragata le ganaba alguna cosa , à un largo , conforme iba navegando , aparejó à la Volina ; hizo el Armador lo mismo , y à este andar , àun le sacaba mayores ventajas. Llegaron à tiro de Cañon , y empezaron à jugar la Artilleria , y durò esta funcion cosa de dos horas , y quedò el Paquebot muy maltratado del Cañon , mayormente por la Popa. No obstante , que àun en esta contienda sacaba el Armador mejor partido , (porque no cayesse la noche , y à su sombra se le escapasse) determinò tomarle por abordada , lo que consiguió , sin embargo de la resistencia del Inglés : y quando estaban casi atracados , observaron los Cosarios , que uno de los Ingleses iba à echar al agua los Pliegos que llevaba , unidos à unas Palanquetas ; y sin embargo de que le amenazaron de muerte , si los arrojaba , fue tan temerario , que los echò , y tan afortunado , que quedò vivo. En la funcion murió el primer Guardian de la Fragata Cosaria , el Theniente del Paquebot , y otros quatro Ingleses , y quedaron de estos muy maltratados otros cinco.

Tambien se ha dado noticia de Ceuta , que el dia 3. del presente mes entraron en aquel Puerto los quatro Armadores Don Antonio Pasqual , y Geronymo Castellano , Mallorquines , Joseph Bensal , y Luis Chacòn , Malagueños , con el Navio Inglés la *Galera de Ibierno* , su Capitan Juan Truman , que despues del disparo que hizo de quatro Cañonazos , havian apresado , sin desgracia alguna , la mañana del mismo dia enfrente de Tarifa ; venia este Navio de Londres cargado de 120. Toneladas de Carbon de Piedra para la Guarnicion de Gibraltar : 20. Caxones de Velas de Sebo : 38. Barriles de Cerbeza : 5. Barriles de Salmòn : 400. libras de Queso : 46. Sombreros finos : 4. Caxas de Pipas de yeso : 2. pares de Zapatos bordados : una Campanilla pequeña de Plata : una Bota de Lofa : 10. Pinturas Inglesas : 3. Pilonos de Azucar , y dos Barriles de Cidra : su tripulacion era de 14. hombres , comprehendido el Capitan , y su porte 180. Toneladas.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : En la Imprenta de la Gaceta, en la Calle de Alcalá.